
新冠疫苗真的有必要打吗？普通人群什么时候能接种？

专家解答 

2021-01-25原文  

近日，新冠疫苗获批上市并全民免费接种受到大家关注。新冠疫苗

真的有必要打吗？普通人群如果有接种意愿，是否可以报名接种？

四川省疾病预防控制中心免疫规划所主任医师王进为大家进行解答

。
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新冠疫苗真的有必要打吗？

接种疫苗非常重要。

一方面几乎所有人都没有针对新冠病毒的免疫力，对新冠病毒是易

感的，而且感染后绝大多数会发病，有的还会发展为危重症，甚至

死亡。接种疫苗后，绝大部分人可以获得免疫力，保护自己；另一

方面，通过接种疫苗会在人群中建立起免疫屏障，可以有效阻断新

冠病毒持续传播，避免新冠肺炎大流行。
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https://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzIyNzAwODk2OQ==&mid=2650584589&idx=6&sn=7034826b73f0af7472adc2f273130852&chksm=f06fdeabc71857bd71a0bbd488b1e2890ec7ed74675f529e44bbdcf4ef60c8793728e80f5568&scene=27#wechat_redirect&cpage=130


普通人群如果有新冠病毒疫苗接种意愿，是否可以报名接种？

我国目前接种的策略是按照“两步走”方案，第一步是重点人群的接

种；第二步是随着疫苗获批上市，疫苗产量的逐步提高，将会有更

多的疫苗投入使用。通过有序开展接种，符合条件的公众都能实现

“应接尽接”，逐步在人群当中构筑起有效的免疫屏障，控制新冠肺

炎在国内的流行。
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